## IURRETA. Una biblioteca premiada por incentivar la lectura

La Biblioteca Municipal de Iurreta ha sido reconocida por la Federación Española de Municipios y Provincias, FEMP, por sus programas infantiles y juveniles de animación a la lectura. Los promotores de la VIII Campaña de Dinamización Lectora ha valorado muy positivamente el trabajo de la institución iurretarra que, a lo largo del año, no cesa en su empeño de promover el acercamiento a los libros de la población más joven.

El proyecto premiado incluye la totalidad de actividades de animación a la lectura dirigidas al público infantil y juvenil organizadas por la biblioteca durante el año 2005. Por todo el esfuerzo realizado en los últimos meses, la FEMP ha premiado con 200 libros infantiles y juveniles a la entidad iurretarra. Todos estos volúmenes podrán ser disfrutados por el conjunto global de habitantes de esta anteiglesia, pero fundamentalmente por los más jóvenes, pues se trata de publicaciones especialmente destinadas a ellos. En esta Campaña de Dinamización Lectora de la FEMP, se colabora con la Dirección General del Libro, Archivos y Bibliotecas del Ministerio de Cultura y con la Fundación Coca-cola. El objeto de este programa es incentivar a las bibliotecas del estado a impulsar proyectos de animación lectora en municipios de menos de 50.000 habitantes. Unos planes especialmente pensados y diseñados para ser dirigidos a niños y niñas y jóvenes. Una vez cerrado el ejercicio, la FEMP destaca los mejores proyectos con lotes de libros. Estos pasaran a formar parte de los catálogos de las bibliotecas municipales, tal y como ha ocurrido en el caso de lurreta.

## Programa amplio

Entre los criterios generales de valoración de los proyectos cabe destacar la colaboración con centros educativos y otras instituciones y entidades y la originalidad de las actividades. En el caso de la Biblioteca iurretarra, la FEMP ha tenido en cuenta actuaciones como la exposición "Frida: pies para que os quiero si tengo alas para volar", que anima a acercarse a la pintura y la literatura o la muestra dedicada a los miedos infantiles que se desarrolló bajo el título "Adur, adur, ez naz hire beldur". El plan de dinamización lectora también incluía las visitas guiadas para el alumnado de Educación Primaria y Secundaria de los centros escolares del municipio, " de tal forma que los chicos y chicas de lurreta pudieran acercarse y conocer el funcionamiento de esta institución", explicaron sus promotoras. El programa desarrollado durante todo el 2005 contemplaba en este sentido asimismo, facilitar del uso de la Biblioteca a los centros escolares de primaria. Con ello se pretende fomentar el hábito lector entre los más pequeños, como costumbre habitual insertada de manera natural en su vida cotidiana y dar opción a aquellos que no pueden acudir habitualmente acompañados de sus padres. No se olvidaron de actividades más festivas como la celebración del Día del Libro Infantil y Juvenil, con actividades en torno al libro o la conmemoración del 200 aniversario del nacimiento de Hans Christian Andersen. Sin olvidar los encuentros con escritores y escritoras del momento para el público juvenil o las sesiones mensuales de cuentacuentos para los más chiquitines, diferenciando sesiones para las diferentes

edades , dependiendo de las capacidades y necesidades. A todo ello se le podría sumar los "Cursos de aprendizaje de habilidades técnicas de cuentacuentos" dirigido a padres, madres y educadores para sensibilizar y acercarles hacia hábitos lectores desde edades muy tempranas. Por todo ello, se ha premiado a la Biblioteca iurretarra, que no ha dejado pasar la oportunidad para felicitar a todas las bibliotecas que han sido premiadas en este certamen. Han tenido una dedicatoria especial para la Biblioteca Municipal de Ermua, que "ha sido galardonada con el primer premio. Sin olvidarnos del resto de las biblioteca que diariamente dedican gran parte de sus recursos humanos y materiales para que este tipo de proyectos sean una realidad, estableciendo un puente de unión entre los lectores noveles y los futuros lectores adultos", decían tras conocer el premio.